

Tinjauan Mata Kuliah

Mata Kuliah Teori dan Metode Perbandingan Hukum Konstitusi ini membahas pemahaman dasar teori dan metode perbandingan hukum konstitusi dengan pokok bahasan yang meliputi definisi, konsep, ruang lingkup, sejarah, perbandingan dan pengertian, perbedaan, persamaan, serta praktik kontemporer konstitusi dalam berbagai sistem hukum negara-negara di dunia. Setelah menempuh mata kuliah ini, diharapkan peserta didik mampu menguasai dengan baik, utuh, lengkap, sistematis dasar-dasar teori, dan pengembangan keilmuan hukum serta menguasai konsep teoretis dan praktik teori dan metode perbandingan hukum konstitusi.

1. Relevansi

Mata kuliah Teori dan Metode Perbandingan Hukum Konstitusi ini merupakan mata kuliah yang wajib ditempuh pada semester 2 oleh mahasiswa pada BKU kenegaraan. Untuk dapat menempuh mata kuliah ini, mahasiswa wajib lulus mata kuliah dasar yang berkaitan seperti mata kuliah hukum tata negara yang merupakan dasar untuk memahami lebih lanjut teori dan metode perbandingan hukum konstitusi. Dalam memahami substansi dari mata kuliah ini, mahasiswa juga harus dapat memahami mata kuliah dasar dalam bidang hukum lainnya disebabkan teori dan metode perbandingan hukum konstitusi tidak dapat terlepas dari pemahaman ilmu-ilmu lainnya.

2. Manfaat

Mata kuliah Teori dan Metode Perbandingan Hukum Konstitusi ini sangat berguna bagi profesional yang bekerja pada bidang hukum. Tidak hanya itu, pemahaman mengenai teori dan metode perbandingan hukum konstitusi akan memberikan wawasan keilmuan dan pengetahuan sebagai sumber hukum untuk melihat persamaan dan perbedaan konstitusi kontemporer di berbagai negara sehingga akan memperkaya perspektif mahasiswa yang mengkhususkan diri pada bidang ilmu hukum ketatanegaraan.

3. Cara Mempelajari Isi Materi Buku Ajar

Untuk mempermudah mempelajari substansi materi kuliah ini, diperlukan keaktifan mahasiswa untuk menyimak video-video dari *link* yang telah diberikan serta mengerjakan latihan-latihan yang diberikan. Selain itu, mahasiswa dapat berlatih menggunakan teori dan metode perbandingan hukum konstitusi yang telah diberikan.

4. Uraian Singkat Isi Mata Ajar/Buku Ajar (*Outline*)

Buku *Teori dan Metode Perbandingan Hukum Konstitusi* ini terdiri atas 12 modul. Adapun sistematika modul yang akan menjadi materi pembelajaran pada BMP ini sebagai berikut.

Modul 1: Definisi, Konsep, dan Ruang Lingkup Hukum Konstitusi

Pokok bahasan materi yang akan dibahas, selain definisi, konsep, dan ruang lingkup hukum konstitusi, yaitu materi pembelajaran dan kontrak kuliah yang akan dilaksanakan. Dalam pokok bahasan pertama ini akan dibahas mengenai beberapa subpokok bahasan, yaitu penjelasan GBRP (RPS), pengenalan buku dan referensi lainnya, kontrak perkuliahan dan sistem evaluasi, serta pembentukan organisasi kelas. Dengan mempelajari pokok bahasan pertama ini, diharapkan mahasiswa mampu mengetahui dan memahami materi-materi pembelajaran yang akan dilakukan dan kontrak perkuliahan.

Modul 2: Metode Perbandingan

Pada bagian ini, akan dibahas bagaimana metode perbandingan dan metode perbandingan konstitusi serta ruang lingkup kajian perbandingan konstitusi termasuk juga pendekatan yang dilakukan dalam mengkaji dan membandingkan aspek-aspek tertentu dari konstitusi, sistem hukum, atau praktik-praktik hukum antara dua atau lebih negara. Dengan mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu tidak hanya menjelaskan dan memahami berbagai konstitusi yang berlaku di dunia, tetapi juga mampu menerapkan metode perbandingan tersebut.

Modul 3: Sistem Hukum yang Berlaku di Dunia

Pada bagian ini, akan dibahas materi pengertian dan unsur-unsur sistem hukum, pengertian kodifikasi, unifikasi hukum, pluralisme hukum, pembahasan *civil law system*, *common law system*, sistem hukum Islam, dan sistem hukum adat. Diharapkan setelah mengikuti modul ini, mahasiswa mampu memahami, menjelaskan, mengidentifikasi, serta membandingkan sistem-sistem hukum yang ada di dunia.

Modul 4: Perbandingan Hukum Konstitusi secara Umum

Pokok bahasannya meliputi materi terkait klasifikasi konstitusi, perkembangan makna konstitusi, dan sejarah perkembangan konstitusi serta materi yang diatur oleh konstitusi. Pokok bahasan ini juga akan membahas materi ruang lingkup kajian teori dan hukum perbandingan konstitusi serta objek kajian teori dan hukum perbandingan konstitusi. Diharapkan setelah mengikuti modul ini, mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan secara umum perbandingan hukum konstitusi.

Modul 5: Perbandingan Sejarah Pemenuhan Konstitusi dalam Negara Modern

Membahas pokok bahasan, yaitu konstitusi sebagai sumber norma tertinggi yang menundukkan semua jenis norma yang berlaku dalam kehidupan bersama; norma agama, norma etika, dan norma hukum; serta transformasi dari supremasi institusi menuju supremasi konstitusi. Dengan mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan perbandingan sejarah pemenuhan konstitusi dalam negara modern.

Modul 6: Konstitusi dan Negara Hukum

Pokok bahasan materi yang akan dibahas pada modul ini terkait dengan negara hukum termasuk definisi, unsur-unsur, ciri, konsep, dan prinsip negara hukum. Pokok bahasan juga akan mencakup hubungan konstitusi dengan negara, konstitusi dengan negara hukum, serta hubungan konstitusi dan demokrasi. Setelah mempelajari modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan dan mampu memahami hubungan antara konstitusi, negara hukum, dan demokrasi.

Modul 7: Konstitusi Republik Indonesia

Pokok bahasanya meliputi sejarah konstitusi Indonesia, dinamika konstitusi Indonesia, serta amendemen terhadap UUD 1945. Diharapkan, setelah mengikuti modul ini, mahasiswa mampu memahami, menjelaskan, serta mengidentifikasi dinamika konstitusi Republik Indonesia.

Modul 8: Konstitusi di Negara ASEAN

Pokok bahasan pada bagian ini adalah mempelajari konstitusi-konstitusi yang berlaku di beberapa negara-negara anggota ASEAN, yaitu Malaysia, Filipina, dan Vietnam. Beberapa konstitusi negara anggota ASEAN lainnya akan dibahas secara langsung pada waktu pembelajaran tatap muka. Diharapkan, setelah mengikuti modul ini, mahasiswa mampu menjelaskan, mengidentifikasi, serta memahami konstitusi di negara-negara ASEAN.

Modul 9: Konstitusi Kontemporer di Negara Komunis

Akan disajikan pokok bahasan mengenai komunisme dan negara komunis, sejarah, perkembangan komunisme, serta konstitusi Republik Rakyat Cina dan Korea Utara. Setelah mengikuti modul ini, diharapkan mahasiswa mampu menjelaskan apa itu komunisme sebagai ideologi dan memahami bagaimana komunisme diterapkan dalam beberapa konstitusi negara komunis.

Modul 10: Konstitusi Kontemporer di Negara Liberal

Pada bagian ini, akan disajikan pokok bahasan mengenai liberalisme, sejarah dan perkembangan liberalisme, konstitusi negara liberal, ciri-ciri, dan contoh konstitusi liberal di beberapa negara, yaitu Amerika Serikat dan Prancis. Diharapkan, setelah mengikuti modul ini, mahasiswa mampu menjelaskan, mengidentifikasi, serta memahami perbandingan konstitusi kontemporer di negara liberal.

Modul 11: Konstitusi Kontemporer di Negara Monarki

Pokok bahasan materi yang akan dibahas meliputi, sistem hukum monarki, sejarah dan perkembangannya, ciri-ciri, serta contoh beberapa konstitusi di negara-negara monarki, yaitu Kerajaan Inggris Raya dan Kerajaan Arab Saudi. Dengan mempelajari pokok bahasan ini, diharapkan mahasiswa mampu mengetahui dan memahami perbandingan berbagai konstitusi kontemporer di negara monarki.

Modul 12: Konstitusi di Negara Islam

Pokok bahasan materi yang akan dibahas meliputi konstitusi negara Islam secara umum, termasuk karakteristik konstitusi di negara Islam dan menguraikan serta menganalisis konstitusi Republik Iran dan Republik Mesir. Dengan mempelajari pokok bahasan ini, diharapkan mahasiswa mampu mengetahui dan memahami bagaimana karakteristik konstitusi di negara Islam serta membandingkan penerapannya di negara Islam.

Pada akhirnya, melalui BMP ini, diharapkan nanti mampu memfasilitasi kebutuhan peserta didik dalam mengikuti pembelajaran mengenai teori dan perbandingan hukum konstitusi sehingga apa yang menjadi capaian pembelajaran mata kuliah dapat terlaksana sesuai dengan yang diharapkan.

Peta Kompetensi

Teori dan Metode Perbandingan Konstitusi/MKUM5209/4 sks

